

Grupo de trabajo de la Subcomisión de Infraestructuras de la Bilateral Generalitat-Estado

El Gobierno de España y la Generalitat acuerdan inversiones adicionales por importe de 787 millones de euros

- Los nuevos proyectos más los 3.742 millones previstos en el conjunto de los PGE suman una inversión de 4.529 millones en 2008 en Cataluña
- Esta inversión es un 65% superior a la realizada en 2004

12 de febrero de 2008. El grupo de trabajo de la Subcomisión de Infraestructuras de la Bilateral Generalitat-Estado, presidido por el Secretario de Estado de Cooperación Territorial, Fernando Puig de la Bellacasa, y por el Conseller de Política Territorial y Obras Públicas de la Generalitat, Joaquim Nadal, ha acordado un conjunto de proyectos por importe de 787 millones de euros. Una cantidad adicional a la prevista en los Presupuestos Generales del Estado 2008 para Cataluña de 3.742 millones de euros.

ESFUERZO INVERSOR EN CATALUÑA

La Comisión Bilateral Generalitat-Estado acordó en octubre de 2007 la puesta en marcha de la Subcomisión de Infraestructuras y Equipamientos así como la creación, dependiente de ésta, del grupo de trabajo que hoy se ha reunido en el Ministerio de Administraciones Públicas. La primera tarea encomendada a este grupo fue elaborar un plan de proyectos concretos que permitiera completar lo previsto en la disposición adicional tercera del Estatuto de Autonomía de Cataluña.

El Gobierno de España ha acordado hoy con la Generalitat de Cataluña la realización de un conjunto de proyectos de varios departamentos ministeriales que ascenderán a un importe de 787 millones de euros y que se desglosan de la siguiente manera:

Ministerio de Fomento:

A través del Ministerio de Fomento se invertirán **355 millones de euros** adicionales a lo inicialmente previsto en los PGE 2008. Esta cantidad adicional se destinará al impulso de nuevas actuaciones en ferrocarriles y carreteras, que se distribuyen del siguiente modo:

 250 M€ para actuaciones en la red ferroviaria, con especial atención a las Cercanías de Barcelona.

En concreto, se destinarán 125 millones para aumentar la fiabilidad y la seguridad mediante la instalación de enclavamientos electrónicos o la creación de nuevas subestaciones de electrificación.

Otros 125 millones se destinarán para la modernización y mejora de estaciones, con actuaciones como la prolongación y ensanche de andenes y pasos a distinto nivel entre andenes, la instalación de marquesinas, la adaptación a personas de movilidad reducida (PMR), la renovación de edificios o la mejora de la accesibilidad a las estaciones (acceso y parada de autobuses y taxis; acceso y estacionamiento de bicicletas, dotación de plazas de aparcamiento para PMR, etc).

Estas inversiones previstas se centran en el itinerario costero de las líneas de cercanías R-1 y R-2, que configurarán una futura línea costa- costa.

- Por otra parte se van a destinar **105 M**€ para actuaciones en **carreteras**, en concreto en los tramos Medinyà – Orriols (Bascara) de la Autovía A-2, en la variante de Guerri de la Sal (N-260) y en la conexión del Cinturón Litoral de Barcelona con la C-32.

Ministerio de Medio Ambiente:

El Ministerio de Medio Ambiente invertirá en Cataluña **168,8 millones** más de los inicialmente previstos en los Presupuestos de este año.

De ellos, 160 millones de euros se canalizarán a través de un convenio a firmar con la Generalitat para completar las actuaciones relativas al ciclo del agua.

Estas actuaciones se centrarán en obras de abastecimiento, reutilización de agua, mantenimiento de cauces, así como la financiación del proyecto de abastecimiento desde el embalse de Rialp a las comarcas del Solsonés y l'Urgell, entre otras.

Ministerio de Educación y Ciencia:

El Ministerio de Educación y Ciencia destinará a Cataluña 134,85 millones adicionales, para la realización de obras, equipamientos e instalaciones del CSIC o centros asociados; proyectos orientados a la nanotecnología, genómica y otros programas de investigación técnica; inversiones para el desarrollo de la Empresa Común Europea para el ITER (Instituto Tecnológico de Energías Renovables) y para el Desarrollo de la Energía de Fusión; programa Eurociencia o formación de personal investigador, entre otras acciones.

Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación:

La inversión adicional destinada a Cataluña que se estima para el MAPA se eleva a 23,43 millones de euros, fundamentalmente destinados a inversiones en **regadíos**. Además, se han previsto inversiones adicionales que se elevan a 46 millones de euros, que se destinan a actuaciones localizadas en la Presa Colomers, el Delta del Ebro y Molí de Pals. En total, **69,43 millones**.

Ministerio de Industria, Comercio y Turismo:

En lo que se refiere al Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, Cataluña recibirá una inversión adicional, como consecuencia de la aplicación de la Disposición Adicional 3ª, de 58,95 millones de euros. Una parte importante de esta inversión irá destinada a la promoción comercial e internacionalización de las empresas a través del Instituto de Comercio Exterior. El resto se dedicará al desarrollo e implantación del plan Avanz@, a programas de innovación empresarial, a la reactivación económica de las comarcas mineras del carbón o la dinamización y promoción del turismo, entre otras actuaciones.

LA INVERSIÓN EN CATALUÑA CRECE UN 65% EN RELACION CON 2004

Con la inversión prevista en los PGE de 3.742 millones más la inversión adicional hoy acordada de casi 787 millones, la inversión total en Cataluña será

este año de 4.529 millones de euros, un 65% más que en 2004, año en el que la inversión estatal en Cataluña fue de 2.740 millones de euros.

Este acuerdo alcanzado hoy representa el 87% de los 905 millones de euros adicionales que resultarían de la aplicación para 2008 de la disposición adicional 3ª del Estatuto de Autonomía, y es un primer paso en la labor encomendada a la Subcomisión de Infraestructuras y Equipamientos, que deberá seguir trabajando hasta el año 2013. Estas inversiones forman parte del plan Cataluña Infraestructuras contemplado en la Ley de Presupuestos Generales del Estado 2007.